

TEMA: PERSONAS DAÑINAS PARA NUESTRA VIDA Y NUESTRA FAMILIA

TEXTO: SALMO 140:1-3 Líbrame, oh Jehová, del hombre malo; Guárdame de hombres violentos, 2 Los cuales maquinan males en el corazón, Cada día urden contiendas. 3 Aguzaron su lengua como la serpiente; Veneno de áspid hay debajo de sus labios. 4 Guárdame, oh Jehová, de manos del impío; Líbrame de hombres injuriosos, Que han pensado trastornar mis pasos.

Muchas veces conocemos personas y familias cristianas que viven llenas de infelicidad, llenas de amargura, y nos preguntamos ¿Qué pasa con ellos? Y el problema principalmente radica en que no se han cuidado de las personas con las cuales se relacionan, como lo dice el **Vs 1: LÍBRAME DEL HOMBRE MALO.**

Es decir que, en lugar de alejarse de ese tipo de personas que se comportan con maldad, con malas actitudes, con violencia, con soberbia, con menosprecio, etc, se están relacionando con ellos o con ellas, los consideran sus amigos o amigas, y posiblemente hasta se han relacionado sentimentalmente con ellos, lo cual está trayendo a sus vidas estrés, infelicidad, y baja autoestima.

VEAMOS CUALES SON ESOS TIPOS DE PERSONAS QUE PUEDEN AFECTAR NUESTRA VIDA Y NUESTRA FAMILIA:

I) LAS PERSONAS TÓXICAS (PROVERBIOS 29:8) Los hombres escarnecedores ponen la ciudad en llamas; Mas los sabios apartan la ira.

Un escarnecedor es una persona tóxica que se burla o ridiculiza a los demás, de manera cruel, buscando hacerlos sentir inferiores o despreciables.

El problema es que cuando nos relacionamos con personas tóxicas ellos estarán permanentemente evaluando lo que decimos y lo que hacemos, o lo que no decimos y no hacemos y con sus comentarios y opiniones siempre nos harán sentir frustrados, devaluados, menospreciados.

Cada uno de nosotros necesitamos personas que nos motiven, que nos den ánimo, que nos ayuden en los momentos de debilidad, pero las personas tóxicas son personas que nos hundén más y que nos desaniman.

FRASE: No le voy a permitir a nadie que camine por mi mente con sus pies sucios.

FRASE: Algunas personas son como las nubes; cuando ya no están tu vida vuelve a brillar.

II) LAS PERSONAS NEGATIVAS (1 SAMUEL 17:33) Dijo Saúl a David: **No podrás tú ir contra aquel filisteo, para pelear con él; porque tú eres muchacho, y él un hombre de guerra desde su juventud.**

Las personas negativas no ven oportunidades, sino que ven problemas, son personas que siempre ven un “Pero” en todo, siempre tratan de desanimar y desalentar a los demás

FRASE: No esperes cambios positivos en tu vida si únicamente te rodeas de personas negativas.

Las personas negativas siempre ven las faltas y errores de los demás, nunca ven sus cualidades y siempre tratan de desanimar a las personas a causa de esas debilidades.

Las personas negativas se rinden fácilmente cuando enfrentan dificultades, no se esfuerzan, y con su negativismo tratan de hacer que las demás personas se rindan también para no sentir que únicamente ellos fracasaron.

La vida cristiana se basa en la esperanza y la confianza en que Dios tiene un plan **BUENO** para nuestra vida, incluso en medio de dificultades. Pero las personas pesimistas afectan esta esperanza, pues todo lo ven a través de la duda y la desconfianza. Si escuchamos continuamente que todo está perdido o que no hay solución, nuestra fe en las promesas de Dios puede debilitarse.

Es por eso que la palabra de Dios nos recuerda que debemos creer y confiar para mantener la paz y la esperanza firme en nuestro corazón **(Romanos 15:13)** **Y el Dios de esperanza os llene de todo gozo y paz en el creer, para que abundéis en esperanza por el poder del Espíritu Santo.**

III) LAS PERSONAS QUE SIEMPRE TOMAN EL PAPEL DE VÍCTIMAS (LUCAS 19:20-21) Vino otro, diciendo: Señor, aquí está tu mina, la cual he tenido guardada en un pañuelo; 21 porque tuve miedo de ti, por cuanto eres hombre severo, que tomas lo que no pusiste, y siegas lo que no sembraste.

Lastimosamente muchas veces hay personas que siempre buscan evadir la responsabilidad de sus acciones o de sus decisiones culpando a los demás.

Hay personas que toman el papel de víctimas para culpar a otros por sus fracasos, y lamentablemente muchas veces permitimos que nuestra vida se llene de culpabilidad a causa de esas personas.

Esas personas tienen que darse cuenta de que lo más seguro es que **SON VÍCTIMAS, PERO DE SUS PROPIAS DECISIONES.**

IV) LAS PERSONAS CONTROLADORAS Y MANIPULADORAS (JUECES 16:15-19) Y ella le dijo: ¿Cómo dices: Yo te amo, cuando tu corazón no está conmigo? Ya me has engañado tres veces, y no me has descubierto aún en qué consiste tu gran fuerza. 16 Y aconteció que, presionándole ella cada día con sus palabras e importunándole, su alma fue reducida a mortal angustia. 17 Le descubrió, pues, todo su corazón, y le dijo: Nunca a mi cabeza llegó navaja; porque soy nazareo de Dios desde el vientre de mi madre. Si fuere rapado, mi fuerza se apartará de mí, y me debilitaré y seré como todos los hombres.

Son personas que harán lo que sea con tal de que hagamos lo que ellas dicen, y para lograr eso pueden utilizar las amenazas y la violencia.

Son personas que no respetan límites, presionan y probablemente insistirán hasta que sientas que ya estás harto y accedas a sus pretensiones.

Son personas que tratan de aislar a las personas que dicen amar, quieren controlar sus amistades, sus relaciones con la familia, etc y muchas veces lo logran siendo aduladores, haciendo sentir a la otra persona que si no accede perderá a alguien demasiado bueno.

Una de las presiones más comunes en las relaciones sentimentales es la presión para tener intimidad sexual, y para enfrentar se necesita utilizar la autoridad que el Señor nos ha dado para decir **NO**.

QUE TIENES QUE HACER CON ESAS PERSONAS (MATEO 5:29-30) Por tanto, si tu ojo derecho te es ocasión de caer, sácalo, y échalo de ti; pues mejor te es que se pierda uno de tus miembros, y no que todo tu cuerpo sea echado al infierno. 30 Y si tu mano derecha te es ocasión de caer, córtala, y échala de ti; pues mejor te es que se pierda uno de tus miembros, y no que todo tu cuerpo sea echado al infierno.échalos de ti,